

El Atentor Quiri,

Periódico literario, científico e industrial.

Se publica todos los días excepto los lunes y siguientes

Puntos y precios de suscripción.

En Mahón.....	Tip. de Fábregues, hermanos.
Precio : 6 reales al mes, adelantados.	
En los demás pueblos de la isla, al precio de 7 rs. vn. adelantados.	
Fuera de la Isla.	Remitiendo el importe de la suscripción por trimestres adelantados, en sellos ó libranza. Precio : 24 rs. vn. trimestre.

Año III.—Nº. 91.

Director y Editor responsable :

Bernardo Fábregues y Sintes.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores, un céntimo de real la letra.

Los no suscriptores doble.

Y las repeticiones, a la mitad de precio.

Los títulos, estados y viñetas se pagarán por la dimensión que ocupen.

Adelantado.

Administración y Redacción : calle Nueva, 21.

Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 de la mañana.

Mahon, miércoles, 3 de abril de 1867.

IGUALDAD.

Todos los hombres son iguales.

Esta es una eterna verdad y también una eterna mentira. Desde que hay hombres en el mundo hay igualdad entre ellos, y hay diferencias entre unos y otros. Es menester, pues, examinar en que somos iguales y en qué diferentes. Adán, Abel y Cain fueron los tres primeros hombres que tuvo la tierra, iguales los tres en cuanto hombres y diferentes en todo lo demás. Adán fué formado por la mano de Dios, y debió ser la más perfecta de las criaturas; Cain y Abel no disfrutaron de la ventaja de Adán. Abel y Cain, iguales entre sí por nacimiento; siendo los hermanos mas hermanos que es posible darse, porque nadie habrá tan temerario que quiera suponer á Eva, capaz de dar á Cain otro padre que á Abel: estos dos primeros hermanos tan iguales entre sí, cuanto pueden serlo los hombres, por el origen, por la educación y por la simplicidad de su vida, fueron lo mas diferentes que pueden ser dos hombres en el mundo. El uno fué el dechado de la bondad y de la inocencia; el otro el modelo de la iniquidad y de la abominación. Cain fué el primer asesino, Abel el primer asesinado. No hubo igualdad entre Adán, Abel y Cain, sino en cuanto hombres.

El género humano siguió como había empezado, hasta que Dios creyó conveniente anegarlo en el diluvio, escogiendo para semilla de las presentes generaciones á aquellos individuos que no eran enteramente dignos de ahogarse. Entre estos escogidos se reservó al primer impío que hizo burla de su padre. Yo tal vez descendí de Cham, aunque siempre respeté mucho al que me dió el sér; pero con todo, estoy cierto de que hay algo de la sangre de Cham en mis venas, por que la de Cham era la misma que la de Sem y Japheth, y la misma que la de Cain y de Abel. En esto de sangres yo tengo pocas aprehensiones: nunca he creido en la sangre azul: todas me han parecido igualmente coloradas, aunque no sean igualmente calientes, porque en esto influyen mucho las pasiones del ánimo.

Las diferencias mas notables entre los hombres no pueden ser las que nacen del color. Nosotros no sabemos si Abel era moreno, ni si Cain era rubio, sino que el uno fué inocente y el otro un asesino, un fratricida, y que ambos fueron hijos de los mismos padres, criados con la misma leche y educados del mismo modo.

El blanco europeo, el negro africano, el indio cobrizo, todos salieron del arca de Noé, y las castas que se han formado de las mezclas de estos colores no son ni mas ni menos buenas que su origen. En todas ellas hallamos hombres y mujeres, buenos y malos padres, buenas y malas madres, buenos y malos hermanos, buenos y malos ciudadanos. Debemos, en verdad, hallar mas número de malos entre la gente que recibe menos buena educación, sin que esto quite el que se encuentren grandes criminales entre algunos muy bien educados; mas esto no tiene que hacer nada con el color. Yo he visto ahorrar en el Old Belly en Londres tres ó cuatro criminales y eran todos blancos y rústicos, porque en Inglaterra es blanca toda la gente que se educa mal. En América he conocido blancos que valen menos que el peor de los negros, y he visto negros generosos, leales, de corazones magníficos, que podían presentarse por modelo de estas virtudes al mayor número de los blancos.

La mas notable de todas las diferencias nace del carácter de los hombres, y después de esta, la mas importante es la que origina la buena ó la mala educación. Con todo esto, ó porque son incapaces de recibir una buena, ó porque aunque la racian, no se aprovechan de ella. Así pues la desigualdad entre los hombres, en cuanto á sus cualidades morales, y en cuanto á sus virtudes sociales, es la mas evidente, y al mismo tiempo la mas difícil de destruirse. No hablamos de la desigualdad física, porque si nadie querrá defender que el hábil vale lo mismo que el estúpido, tampoco querrá sostener nadie que el fuerte sirve para lo mismo que el débil.

¿A qué queda, pues, reducida la igualdad? A solo lo que puede ser. A que todos gocen del mismo modo de las garantías sociales; a que sean iguales ante la ley, el blanco, el negro, el zambo, el indio, el mulato, el mestizo, el pobre, el rico, el fuerte, el débil, el sabio y el ignorante. Pero si esta igualdad es conforme á los principios de la justicia universal, conforme á los designios de la política, y conforme en todo á la razón natural, y si el blanco y el negro, el rico y el pobre, el fuerte y el débil, deben tener abierta del mismo modo la puerta á todos los honores, á todas las consideraciones, á todos los empleos del Estado, no pueden tenerla abierta del mismo modo los maestros que los buenos, los sabios que los ignorantes, los hábiles que los estúpidos, porque los unos tienen aptitudes y los otros no las tienen, porque

los unos hacen el bien y los otros el mal. De aquí nace que no sean todos los hombres aparentes para encargarse del poder ejecutivo, ni para hacer leyes, ni para administrar justicia, ni para gobernar un pueblo, ni para mandar un régimen. Cada destino pide ciertas aptitudes, ciertos conocimientos, cierto genio particular. Para ser maestro de primeras letras es preciso saber leer y escribir. Uno que solo fuese excelente teólogo haría muy mal maestro de matemáticas. El hombre que solo supiese hacer una innovación y conociese bien el camino por donde se lleva el agua á su molino, no tendría con estos conocimientos, muy útiles para él, lo que el pueblo necesita en un legislador. El hombre tenaz, el hombre ardiente, el hombre activo, el astuto, el audaz, es un excelente sujeto para servir á una parcialidad y para trastornar un orden de cosas establecido, pero no será buen representante para un congreso, sino es muy ilustrado, si no conoce bien los intereses del pueblo, si no es dotado de un sano juicio y de una grande honestad. Los unos harán leyes tolerables; los otros harán estupendos desatinos y no podrán menos de hacerlos, porque cada uno hace lo que sabe ó lo que sabe y nada mas.

Y puede haber fina cosa mas seria, de mas graves consecuencias, que exija mas circunspección, que pida mas calma y mejor sé, que la elección de estos hombres en cuyas manos se pone la suerte de los pueblos. Y hay una cosa que se haga con menos conocimiento de su importancia y con mas negligencia? En Inglaterra y los Estados Unidos de América se buscan los hombres mas eminentes, los mas conocidos por su severa moralidad, por sus talentos y sus virtudes.

(La Conveniencia.)

Crónica General.

ESPAÑA.

(De «La Correspondencia»)

Los navieros, capitanes de buques, pilotos y patrones de todas las embarcaciones surtidas en el puerto de Santander, han sido invitados para que informen lo que eran convenientes acerca de cuál pueda ser el mejor punto de aquella costa para establecer un puerto de refugio.

Parece positivo que Chile ha firmado con los ministros de Inglaterra, Francia y los Estados Unidos un convenio aceptando la tregua de seis meses, para que durante este tiempo tengan lugar en Washington las negociaciones de una paz definitiva entre España y las repúblicas del Pacífico. No se sabe si el Perú ha afirmado ya igual estipulación.

ESTRANGERO.

La Gaceta oficial italiana publica un tratado ajustado con Suecia para extradición de criminales.

1881

El gobierno italiano ha mandado trasladar á Venecia por cuenta del Estado las cenizas de Daniel Manin.

La cámara de Representantes de los Estados Unidos ha adoptado una resolución, por la cual se encarga á la comisión de negocios extranjeros que informe por qué no se han atendido todavía las reclamaciones relativas á los perjuicios causados por el corsario del Sud Alabama, y al mismo tiempo cuáles son las medidas que deben adoptarse para obtener satisfacción.

El gobierno chino se opone á la construcción de un camino de hierro en Mongolia. Capitalistas franceses han propuesto la construcción de un ferro-carril de Shanghai á Leichow.

Una carta de Roma fechada el 17 de marzo dice lo siguiente:

«El Sr. Rothschild pagó ayer al gobierno francés, por orden de Florencia, 14 millones de francos, destinados al gobierno pontificio, que ya había recibido del emperador á cuenta de 6 millones de francos para este año.

La comisión nombrada por la cámara popular de Baviera para hacer algunas reformas en el código penal, propone al Parlamento por unanimidad, menos un voto la abolición de la pena capital. Parece seguro que la cámara apruebe el dictámen de la comisión.

Crónica local.

El N. continuaba ayer soplando con violencia. El estado del mar seguía siendo agitísimo e impidió la llegada del vapor Mahones. Duraba la fria y seca temperatura é iba perdiendo la tierra su humedad.

De algo hemos de hablar á nuestros lectores.

Cree mos que las personas que piensen visitar la próxima exposición de París no han de llevar á mal que reproduzca-

mos las siguientes líneas que ha publicado un testigo mayor de toda excepción, como *Le Siecle*:

«Todos los pilares, dice, del mundo entero, parece que se han dado cita en París para la exposición Universal. Muchos de ellos han llegado ya, y para no estar completamente ociosos hasta que les llegue la época más a propósito de hacer su agosto, han elegido para sus ejercicios los salones de espera de los ómnibus, en donde hay por lo comun gran concurrencia. Uno de estos días, y en la estación que hay en el Boulevard de los italians, la señora de C.... estuvo hablando algunos minutos sobre el tiempo y la lluvia

con un elegante personaje de fisionomía y acento británico, que con toda su severidad inglesa debió sacar del bolsillo de su interlocutora un porta-monedas que contenía la suma de 1125 frs. en oro y billetes, y el cual desapareció *pour jamais*.»

Luz humana. — Dice el «Monitor del Sur», que después de haber utilizado los ingleses en beneficio de su agricultura todos los campos de batalla del mundo, nos han traído de la India una idea singular; la de someter los cadáveres al mismo procedimiento que el carbon de piedra para obtener gas. Se asegura que un cadáver produce, por término medio, 25 metros cúbicos de gas excelente para el alumbrado.

Hé aquí, añade dicho periódico, un medio excelente de igualar al género humano; todos los hombres pasarán por la misma caldera y se confundirán en un gasómetro común; el mas egoista, solo con tomarse el trabajo de morir, vendrá á hacerse un bienhechor de la humanidad, y el mas estúpido se convertirá en una de las luces del siglo.

Así al menos se verán colmadas las aspiraciones de los tontos.

Cañón monstruo. — En Pittsburg (América) acaban de fundir un cañón que puede, por hoy y hasta que salga otro, llamarse el Leviatan de la artillería, que tiene la friolera de seis metros de longitud, uno y sesenta centímetros de diámetro con un espesor en sus paredes de cincuenta y ocho centímetros. El peso del cañoncito es de 48,823 kilogramos, unas 88,742 libras españolas, y con carga de unos 45 kilogramos de polvora arroja proyectiles de 493 kilogramos, esto es, unas 1.072 libras.

No se nos dice el alcance de esta pieza, pero debe ser inmenso, y su efecto en el sitio donde llegue nada suave.

Mueran las colas! ¡abajo los polleros! — Albricias, estimados lectores! Por fin el seco bello imprime una gloriosa página en la historia de sus modas. El vestuto pollero, ese horroroso aparato, inventado sin duda por la mas imperfecta hija de Eva, para encubrir sus faltas, envidiosa del buen garbo y donaire

de las hermosas, ha venido durante mucho años ocupando el poder, á despecho de nuestras censuras, consiguiendo conservar engañadas á las candidatas que se hacían la guerra á si mismas con su aprobación á ese infernal artefacto.

De hoy mas el traje corto ó saltoncito sustituirá afortunadamente á la ruinosa cola ó «limpia calles» *Hosanna, padres y maridos!*

De hoy mas la sencilla faldá se plegará dulcemente al tallo; y el graciosó pie, dando movimiento natural al traje, lucirá sus aires gallardos, recatado por los encages de una blanquísimas enagua.

Quédense para las juane'eras, pati-estevadas y zambas los vestidos largos, en buen hora. Ellos serán la marca sea que acusen los horrores que encubren.

Despierten las bellas de su postracion y sublevándose contra la tiranía de las *señrices* que las han tenido esclavizadas tanto tiempo dentro del fatal *tengaé*, den el triunfo á la hermosura al grito venturoso de «*Mueran las colas! Abajo los polleros!*

Bueno precio. — En Paris acaba de venderse un violin de Antonio Stradivarius, el célebre fabricante italiano del siglo XVI, por el precio de 13,325 francos.

Si los violines se pagaran á tan alto precio, mejor haríamos violines que escribir *gacetas*.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. — San Benito Negro, confesor.
CULTOS.
CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia, privilegiada.

Santo de mañana — San Isidoro, arzobispo de Sevilla, doctor.

Afecciones astronómicas de hoy.

SOL. — Sale á las 5 h. y 42 ms. — Póñese á las 6 h. y 26 m.

LUNA. — Sale á las 4 h. y 55 m. M. — Póñese á las 5 h. y 0 m. T.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Barómetro las 7 h. m.	Termómetro Max. Min.	Higrómetro a las 9 m.	Pluviómetro en milim.	Serieidad media	Viento á las 9 h. mañan.	Fuerte sensible en kilogramos.
27/6/3	11.2	9.2 68		4	N. rectio. 22°		

ORDEN DE LA PLAZA

del de 2 Abril de 1867.

Gefe de dia: El Sr. Coronel del regimiento infantería de América n.º 14. — Parada, hospital y provisiones, América. — El T. C. Sargento Mayor. — Luis Planas.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

D. Ramon Salinas y Góngora juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia 8 de abril próximo á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado á la venta en pública subasta de dos partidas de trigo existentes en Mercadal y en Binigaus vell que consisten en junto en 281 cuarteras, 3 barrillas, 4 almudes, procedentes de la última cosecha de varios predios de la herencia del difunto Sr. Baron de las Arenas; en la inteligencia que los compradores recibirán el grano en el punto donde respectivamente se halla almacenado; pues así lo tengo mandado por acuerdo de los interesados en el juicio voluntario de testamentaria de dicho finado. Dado en Mahon á 27 Marzo de 1867.—Ramon Salinas y Góngora.—Por su mandado, Juan Pons, escribano.

LOTERIA NACIONAL.

Administración principal n.º 1462 en Mahon.

Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 5 del actual cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 24,000 billetes al precio de 20 escudos, distribuyéndose 336,000 escudos en 1,000 premios de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de	60,000
1 de	20,000
1 de	10,000
7 de 2,000	14,000
10 de 1,000	10,000
130 de 400	52,000
850 de 200	170,000
1000	336,000

Los billetes están divididos en décimos que se espenden á 2 escudos cada uno en la administración de la Renta.

Mahon 3 de abril de 1867.—Domingo Orfila.

EL CURA DE ALDEA.

POR
D. Enrique Pérez Escrich.

Formará dos elegantes tomos ilustrados con profusión de láminas.

Precio de toda la obra: 40 REALES en toda España.

Se ha publicado el tomo 1.º y se halla

de venta al precio de 20 REALES encuadrado á la rústica.

Dentro de breves días se publicará el tomo 2.º

Las personas que deseen adquirir esta importante obra deberán pedirla cuánto antes á los señores Gobernadores de este Establecimiento, pues quedan muy pocos ejemplares.

En esta ciudad.—En la tienda-librería de Orfila, plaza Arravaleta núm. 5.

UN ODIO

A MUERTE.

HISTORIA DE DOS MUJERES.

POR
JULIO ROMBEA.

El nombre de su autor, que tanta celebridad ha conquistado con su última novela Los 300,000 Duros, es para el público una garantía de que hallará en el Odio á muerte, riqueza de imaginación, elegancia de estilo y lo que es aun más importante la moralidad,

—En mis primeros años fui pintor y poeta; después estudié las ciencias y me hice ingeniero mecánico. — Bien, pues marchate á París mañana: sigue tus trabajos con interés: es necesario que para último de año me tengas preparados doscientos navíos... si... doscientos... tengo que tomar todas las costas de Europa para hacer un imperio mayor que el de César, quiero dominar á todos los que viven en la tierra!... ¡Doscientos vapores! ¡Cuatrocientos mil hombres!... Son bastantes!... — Y diciendo estas palabras, se levantó Napoleon para despedir á Fulton.

II.

Escribió el emperador aquella misma noche al ministro, enterándole de todo y dándole instrucciones de lo que debiera hacer.

Fulton fué al dia siguiente á París. Ya la prensa francesa se ocupaba de la entrevista del ingeniero y el emperador, y cada periódico glosaba su manera el invento del americano, no faltando uno que escribiera en contra, apoyándose en que Garay en 1520 primero, y Jouffroy en 1798, habían trabajado lo mismo que Fulton, y no habían conseguido nada.

Después otro aseguró que Napoleon no había querido oír á Fulton, entrando el desconcierto relativamente á la obra de nuestro ingeniero en la opinión pública, que en tales casos es el todo.

Por otra parte, el ministro había hablado dos

veces con Fulton, le había devuelto la Memoria y desaprobado el proyecto, escribiendo al emperador su particular opinión.

Fulton desesperaba.

Tener el conocimiento íntimo de una cosa, y todos empeñarse en negarla.

Esto es atroz; es muy duro.

Sin embargo, todavía resistía Fulton.

Abrigaba esperanzas de llevar su obra adelante por otros medios.

Escribió á Napoleon una carta.

En vano esperaba contestación hacia ya mas de dos meses.

Escribió después otra.

Y se cansó de esperar también la respuesta.

El emperador, ó estaba muy preocupado con las cosas de la guerra de Inglaterra, ó de propósito se hacía el sordo á las peticiones del americano, imitando así la conducta de muchos otros hombres que son volubles, interesados y desagradecidos, porque exclamamos respecto los primeros aquellos versos del célebre Argensola, que dicen así:

«Oh variedad comun, mudanza cierta!

Quién habrá que en sus males no te espere?

Quién habrá que en sus bienes no te tema?»

Pero pasa todo el año 1802, y Fulton no consigue encontrar protectores; y desalentado por sus amigos, desairado por los que no lo eran, calumniado por los estúpidos retrógrados que no creían en su obra, y despreciado por algunos periódicos, Fulton decide abandonar á Europa para regresar á su patria, y ver de llevar allí adelante sus trabajos.

que al mismo tiempo que deleita mantiene los buenos sentimientos en el seno de las familias.

CONDICIONES DE LA SUSCRIPCION.

Un odio á muerte formará dos tomos eu
l mayor prolongado, de buen papel y esme
rada impresion.

La publicacion se hará por entregas de ocho páginas, repartiéndose cada semana un cna
derno con ocho entregas, bajo su correspon
diente cubierta.

Para cada reparto se dará una lámina tra
bajada en boj por los primeros artistas espa
ñoles,

Con la entrega 1.º se reparte la portada y
cubierta para la enauadernacion del tomo 1.

Precio: Un cuartillo de real la entrega en
toda Espana.

Se suscribe en la tienda-librería de Orfila,
y en esta imprenta.

DICCIONARI CATALÁ - CASTELLÁ,

AB LA CORRESPONDENCIA LLATINA;

PER

D. PERE LABERNIA,

doctor en Lletres, professor aprobat de llatinitat
y humanitats, individuo de la academia de bo
nas Lletres de Barcelona. Considerablement au
mentat y corregit per una societat de literats,
cultivadors de la llengua catalana.

Lo Diccionari Catalá-Castellá constarà de

unas 1.500 páginas, ó bé de dos tomos regu
lars, tenint á costar al suscriptor de 90 á
100 rs.

La publicació s'farà per entregas de 16
grans columnas, paper superior, tamany ca
si in folio, tipos nous y la impressió clara y
compacta.

A pesar del luxo de la edició y el seu gran
cost, y també á si de que la classe mènos aco
modada pugui possehir un libre de tanta util
itat, lo preu de cada entrega, serà tant sols de
MITJ RAL en tot Espanya.

Cada semana s'repartirán 4 entregas sens
ninguna classe de interrupcio.

Se suscribe en la tienda librería de Orfila,
plaza Arravaleta n.º 5.

sica para piano, á mitad de precio. y las si
guientes comedias:

Tanto por Tanto. 3 reales.

Batalha de Clavijo. 3 "

Limosna y perdón. 3 "

El Cautivo de Lepanto. 4 "

Ojo y Nariz. 4 "

Tienda del Rey don Sancho. 4 "

Puñal del Godo. 4 "

Inicios de Dios. 4 "

Colentura. 4 "

Rayo de Oriente. 6 "

Riendas del gobierno. 9 "

Poder de un falso amigo. 5 "

Una conspiración. 4 "

La cruz de la torre blanca. 6 "

1n.

EL IRES,

DIARIO

POLÍTICO, MERCANTIL, INDUSTRIAL Y DE ANUNCIOS
que se publica en Barcelona.

Precio en esta ciudad, 24 reales trimestre.

Se suscribe en la tienda-librería de Or
fila, plaza Arravaleta núm. 5.

POR ausentarse su dueño, se rende en esta
imprenta una colección de piezas de mű-

PARA ARGEL.

Saldrá de esta á la mayor brevedad el pa
lebot español Menorquin, su capitán D. Agus
tin Marqués.

Admite carga y pasajeros, y lo despacha
el mismo capitán calle de la Iglesia n.º 3.

1n.

Por la sección de anuncios, JUAN FRONTÍ.

Por todo lo que ya sin firma.

El Director y Editor responsable,

Bernardo Fabregues y Sintes.

TIPOGRAFÍA DE FABREGUES HERMANOS,

CALLE NUEVA, 24.

De París marchó á Marsella. En esta población pasó hasta mayo del siguiente año, no dejando un solo dia de gestionar sobre su obra.

Pero le fué inútil.

Los comerciantes marseleses no querían mas que la ganancia en la mano, ó de otro modo que un mi
llonario saliera garante del proyecto de Fulton.

Pero nadie responde de esto.

Los banqueros no querían entrar tampoco en la em
presa; todos dicen que Fulton está loco; que Fulton
es otro Garay, ó Jouffrey, que por medio del fuego
quisieron hacer arder los bares.

Y todos se reian del americano.

Los hombres ilustrados cogían el informe de los in
genieros de París, lo veían, y exclamaban despues:

—A la verdad que no sabemos cuáles son los mas
loeos, si Fulton ó estos científicos parisienses.

La obra de Fulton, no hay que dudarlo, era muy
grande, y todas las cosas grandes ofrecen mucho in
terés en realizarse, pero encuentran también muchos
obstáculos.

Por otra parte, á principios del siglo presente aun
estábamos sumidos en el oscurantismo, con respecto á
las ciencias mecánicas: así es que no nos debe extrañar
el mal recibimiento que tuvo Fulton en Francia, la
mala acogida hasta por el mismo Napoleon I, que era
la autoridad primera en la tierra, por su poder y
grandeza.

En vano Fulton se esforzaba en explicar su proyecto.

Nadie le entendía, y ese modo él hizo el mártir en
Europa, pues presenciaba continuamente en el sem
blante de todos una desdenosa sonrisa hacia sus pala

de las aguas, y recorra en pocos días las Américas y
penetre en meses hasta la Zelandia, llevando la band
era francesa á lo ultimo del mundo, para que pueda
clavarlo de polo á polo.

Napoleón se sonreia, y sus ojos chispeaban de go
zo, quedando un poco pensativo, hasta que después
esclamó:

—Pero ¡es posible tal cosa!...

—Señor, es una cuestión matemática: está sujeta á
reglas fijas como todas las ciencias exactas; que lo que
parece es, y lo que presenta todo es cierto; de modo
que no deben abrigarse dudas.

Quedó Napoleon un poco suspenso; meditó un rato,
y, entregado á sus ideas, balbuceaba estas ó pare
cidas palabras:

—¡Doscientos buques!... ¡Doscientos buques monta
dos al vapor!... ¡Sería el amo, sería el rey, sería el se
ñor de los mares!... ¡Oh! cuánto daria yo por tenerlos
mañana... Pero no, mira —dirigiéndose al mecánico—
escribiré á mi ministro predilecto para que se entien
na contigo.

—En dónde?

—Vete á París y entrégale tú mismo el informe de
esos ingenieros; háblale detalladamente del vapor; yo
te escribiré mañana.

—Señor, gracias.

—Escucha: se me olvidaba: ¿cómo es tu nombre?

—Roberto Fulton.

—¿Eres español?

—Soy de Pensilvania, señor; circunscripción de los

Estados Unidos, en América.

—¿Cuál es tu profesión?